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一级方程式神父

荷西•拉蒙•阿尔巴於九月六日
在托勒斯特，由主业会监督手
中领受了司铎职。

2010年1月12日

Jose Ramon Alba 是主业会的独身信
友 (associate)。他曾是位热衷於汽车
的工程师。去年九月，他领受了圣秩
圣事成为一位司铎。此访谈是在他领
受铎职不久後进行的。 

* * * * * * * 他们说您是个一级方程式
赛车的狂热爱好者，您还很喜欢驾车



驰骋。您对车子的酷爱是什麽时候産
生的呢？

在我还是小孩子时，有一次我帮身爲
机械工的父亲换我们家「小铁罐」的
冷却器（小铁罐是我们家对家里那辆
车子的暱称）。爲了这事我花了相当
多的时间，并且开始对汽车领域世界
産生兴趣。我还记得我父亲带我去蒙
特惠克观看世界一级方程式赛车比
赛：那是一次难忘的经验。 作爲一位
首先在西门子(Siemens)，之後在西
雅特(SEAT)驻德国公司工作，然後还
是西雅特利昂和阿尔特亚管理部的工
程师，这些专业经验有助於您的司铎
职责吗？

是的，自然会有帮助的。我在工程学
的训练，使我能有逻辑性地思考，甚
至下意识地在许多其它的方面也能如
此思考。但更重要的是，司铎是另一
个基督：天主通过司铎这工具来行
动，并且依靠他的个性、才智及个人
经验。 您能不能举一个特别的经验？



在我们德国的办公室，有一个给我印
象深刻的格言：「热爱到最後一个细
节」。我在上撒罗中学时曾经学到这
个；它是从圣施礼华的教导中来的：
「我们必须在每天的琐事中寻找天
主」。我很高兴能在德国人的严谨精
确本性，和我在Hospitalet de
Llobregat学校所接受的教育中发现
到这种和谐关係。 您在西雅特是一位
董事，而现在，在45岁之龄，您被任
命爲神父。在现今这时代，这不是项
容易理解的决定…

正 是当我沉浸在紧张的专业生活中，
我看到了天主对我成爲司铎的召唤。
要完全明白这个决定，必须要有信
德。天主亲自召唤每个人，仅仅回应
这个召唤已经使人十分 快乐。在我人
生的过程中，都有著它的关联延续
性：在我年轻时，我看到天主召唤我
在主业会中的使命，我也决定去回应
这召唤。对我来说，目前的司铎职实
现了那 个同样的召唤，以同样的方式
延续新的道路。现在，我可以爲教会



服务，并且以一种崭新且必要的方式
带领人们更接近天主：举行圣事和宣
讲福音。我每天都爲我的 圣召而感谢
天主。 当您的同事们知道您正準备成
爲司铎时，他们有什麽反应？

这肯定激起了他们个人的反思，并成
爲更接近天主以及基督生活的起因。
有人想到：「我呢？我又应该做什
麽？」 

最初，每个人的反应都是很惊讶的，
因爲从专业上来说，我已经有了一个
很明确的道路。不过自始自终，他们
都给予了我帮助和我一起合作。事实
上，大约有30个同事参加了我的任命
仪式。我必须感谢他们在我这些学习
和準备成爲司铎的年间给我的支持。
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